
La artista Sunny Savoy ha sido galardonada recientemente 
con el Premio a las Artes UANL 2019. A propósito de 
dicho reconocimiento, la maestra Deyanira Triana 

Verástegui le ha realizado una entrevista a la bailarina, 
coreógrafa, directora de la compañía de danza que lleva su 
mismo nombre y creadora cuya trayectoria cuenta con más de 
30 años de experiencia. En las siguientes líneas nos compartirá su 
tránsito por esta disciplina, desde sus orígenes hasta nuestro 
días.

Deyanira: Buenos días, Sunny Savoy, bienvenida. 
Maestra de danza de la Facultad de Artes Escénicas 
de la Universidad Autónoma de Nuevo León, estamos 
en el teatro Rogelio Villareal Elizondo una vez más. 
Será nuestra segunda entrevista, ¿verdad?

Sunny: Muchas gracias, exacto.

Deyanira: Estamos súper contentos y de manteles 
largos porque ahora nos toca honrarte con este reciente 
Premio a las Artes UANL 2019. ¿Cómo estás? 

Sunny: Estoy muy feliz, me siento ¿cómo te digo? envuelta 
de mucho amor y abrazada, es muy bello que reconozcan todo 
lo que has hecho, te hace sentir que tienes que trabajar más.

Deyanira: ¿Te deja un gran compromiso?

Sunny: Sí, claro, porque te sientes reconocido y quieres 
dar más, es una forma de responder.

Deyanira: Esta distinción que se te da no es 
gratuita, háblanos de tu trayectoria, primero de tus 
estudios en la danza.

Sunny: Muy bien, hice la licenciatura en danza en la Universidad 

Deyanira: Hay una anécdota nuestra con la música 
de José Alfredo Jiménez, a principios de los 90.

Sunny: Un poco antes, era 86.

Deyanira: Me tocó verte en mis principios de la 
danza, en la plaza de Guadalupe. Te vi bailar en una 
tarima frente al palacio municipal, en una mesa 
grande con una silla, bailando sola una canción de 
José Alfredo Jiménez, y yo dije “¿Y esa güera?”, tú 
con toda esa energía mexicana, y yo era una chiquilla 
iniciando en la danza, se me quedó muy grabada 
esta representación tuya.

Sunny: Cómo coincidimos en la vida ¿verdad? Es muy 
bello.

Deyanira: Así es. Entonces tienes este impacto de 
la tradición mexicana.

Sunny: Sí, mucho, desde mi papá. Mis papás viajaban mucho 
a México, a cada rato venían de viaje. Tengo una película 
casera de ellos de los años 40, en Taxco, en varios lugares 
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de Texas, en Austin. Entramos 30 y nos graduamos 4, eran muy 
exigentes, y yo era horrible al principio, un caso que ni quisieras 
ver, porque no bailaba antes, empecé tarde. Entonces cada 
noche  asistía a una academia a tomar ballet para recuperar, a 
parte de la carrera, y bueno, sobreviví… 

Deyanira: Eso habla de tu pasión en la danza.

Sunny: Sí, es que yo vivía en un pueblo y no sabía de la 
danza contemporánea, esa es la razón por la que inicié tarde 
la carrera, pero bueno, recibí un premio de Mayor Promesa a 
graduarse y una beca para estudiar maestría en la Universidad 
de Illinois, en Urbana-Champaing, cerca de Chicago, por las 
coreografías que hice en la licenciatura. Quería la maestría 
porque sabía que tenía que seguir entrenando, porque inicié 
tarde, me dije “no te puedes soltar tan rápido porque tienes 
que entrenar”. Así que hice la maestría en danza, y después de 
eso quería salir del país, y mis papás estaban enamoradísimos 
de México, toda mi vida crecí con música de Lola Beltrán, 
Jorge Negrete, de muchos otros
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de México, y siempre me hablaban de aquí. Mis papás 
querían vivir en Veracruz, en Boca del Río, era su lugar 
favorito, el cual también amo para vacaciones, y yo vine 
a México y me quedé, me enamoré de la gente y de los 
bailarines.

Deyanira: Muy bien, háblanos ahora de tu 
trayectoria artística, vienes a México y te pones 
a trabajar.

Sunny: Sí, comencé a dar clases en la Escuela 
Superior de Música y Danza y también en el Tec, y 
después de un año decidí formar una compañía, Impulso 
se llamaba. Empezamos a trabajar muchísimo, bailando 
mucho en D.F., viajábamos en combi en esa etapa, fue 
muy divertido, un combi amarillo con una ventana de 
círculo, amaba esa combi, se prendía con un botón, 
increíble, pero nos falló muchas veces. Nos recuerdo 
en Estados Unidos empujando la combi porque fuimos 
a un Festival en Luisiana y el motor se quemó; hay 
muchas aventuras, pero la compañía bailó en muchos 
lugares nacionales e internacionales. Después me fui a 
Puebla, me ofrecieron trabajar con ellos en una licenciatura 
en danza, y mi compañía seguía porque conmigo es el 
boleto completo, si me contratas me dejas seguir 
trabajando también afuera con mi compañía, porque 
siento que cuando trabajas con alumnos en coreografías 
estás dedicando tu tiempo realmente para dejarles algo 
para ellos, el enfoque no está en lo que yo necesito 
explorar, intento que esté ahí pero estoy pensando en 
qué temática o qué tipo de movimiento va a inspirarlos 
y ayudarlos a crecer, entonces, como creadora, necesito 
crear afuera para realmente arriesgar y ponerme retos 
que a lo mejor al público no le van a gustar, pero yo tengo 
que crecer, por ello siempre estuvo este reto en mi vida, 
a donde vaya tengo que seguir trabajando afuera, aunque 
no tengo ni una hora en mi casa, pero así ha sido mi 
vida.

Deyanira: ¿Por más de 35 años seguidos?

Sunny: La compañía va a cumplir su aniversario 35 
el próximo año y mi primera obra se estrenó hace ya 40 
años atrás.

Deyanira: Toda una leyenda. Háblame de tus 
premios y distinciones.

Sunny: Recibí el premio Guillermina Bravo en 2001 
por una obra que se llamó Fuga. Recibí un premio 
en Torreón por otra obra que se llama Hambre, en un 
concurso coreográfico. Fui finalista 5 veces en el Premio 
Nacional de Danza, donde 5 veces tuvimos la oportunidad 
de bailar en Bellas Artes, que para mí fue todo un 
ritual hermoso. Todavía estaba inclinada Bellas Artes, 
entonces veías al publico de un lado inclinadamente, y 
luego cuando bailabas, si tenías movimientos donde se 
requería correr, era impactante la energía debías tener 
atrás para no caerte, porque era inclinado. Hermosa 
institución, eso me marcó muchísimo en mi vida. Aparte 
de becas, las becas me han ayudado muchísimo, 
especialmente la última de Sistema Nacional de Creadores.

Deyanira: Que actualmente sigues estando 
en el Sistema Nacional de Creadores.

Deyanira: ¿Cómo fue tu ingreso a esta facultad, tu 
experiencia al trabajar con los estudiantes?

Sunny: Yo amo a los estudiantes, recientemente tuve unos 
problemas médicos y el doctor me dijo que podía ir a ensayos, 
pero al parecer no podía asistir a clases, incluso me preguntó si 
tenía un sustituto y le dije que no, que yo tenía que estar en mis 
clases. Trabajar en esta facultad es maravilloso, es como estar 
en casa y protegida por toda una comunidad, y trabajar con los 
alumnos, ver esos jóvenes que saben lo que quieren en la vida, es 
bello. He estado en otras facultades y no es por hablar mal, solo 
es que hay un ambiente más intelectual que te prohíbe conectar 
humanamente, como más natural, y aquí en FAE es más espacial, 
donde todos los artistas y profesores pueden sentirse en casa, 
protegidos para trabajar con sus alumnos. A veces como maestros 
nos arriesgamos porque queremos probar cosas con los alumnos, 
y te sientes protegido, qué más puedes pedir en la vida, ¿no? 
Trabajar en un lugar donde sientes este tipo de protección y amor 
es muy bello.

Deyanira: Pues estamos muy orgullosos Sunny, de 
tenerte aquí y que ahora estés sumándote a grandes 
personalidades que han estado en estos premios, como: 
Jesús Daniel Andrade, Minerva Mena Peña, Emma 
Mirthala, Rogelio Villareal, José Antonio Torres, Virgilio 
Leos, Raúl Gonzales Morantes, Francisco Cifuentes, 
Luis Martín, Luis Mario Garza, Salvador Ayala, René 
Gerardo García, Emma Lozano, Lety Cruz, Jaime Blanc, 
y ahora que te sumes tú al Premio a las Artes de la 
UANL, particularmente en esta emisión 2019, creo que 
eres un referente de esta comunidad dancística y 
artística, y es un orgullo que pertenezcas a esta facultad 
y que la comunidad de danza sienta el mismo orgullo y 
respeto que siento yo por ti, muchas gracias y en hora 
buena y que sigan muchos éxitos. Gracias. 

Sunny: Tengo mucho que dar, muchas gracias.

Sunny: Estoy terminando con la beca ahorita, ya hice mi 
última obra. Cuando hablan mucho de lo que está pasando con 
FONCA, yo creo que es tan necesario. A mí me dio la tranquilidad de 
que ya no voy a tener culpa de estar gastando mientras mi familia 
está sufriendo, gastando en la danza, los creadores hacemos eso, 
dejamos de gastar en cosas para nuestras casas y familias para 
usarlo en nuestras producciones, están dedicando su tiempo para 
ellos, mi familia colabora conmigo, hacen música, algunos videos, 
pero obtener la beca en el Sistema Nacional fue un momento 
importante, apliqué como 15 veces y me tardé, pero lo logré.
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